



Ministerin Katharina Binz  
Ministerium für Familie, Frauen, Kultur und Integration  
Stellvertretende Ministerpräsidentin von Rheinland-Pfalz

## GRUSSWORT

Im Namen der Landesregierung gratuliere ich der van der Koelen Stiftung für Kunst und Wissenschaft zum 20-jährigen Jubiläum, das sie 2023 mit einer weiteren Runde der erfolgreichen Projektreihe *Experimente 4+8* begeht. 2015 von der Stifterin und Galeristin Dr. Dorothea van der Koelen ins Leben gerufen, soll diese Reihe jungen Kunsthistorikerinnen und Kunsthistorikern der Johannes Gutenberg-Universität Mainz und Kunstschaaffenden aus der Region die Möglichkeit geben, gemeinsam eine Ausstellung zu realisieren.

Hierin zeigt sich das Konzept der Stifterin, ein ganzheitliches Angebot zur Begegnung mit Kunst zu etablieren. Grundgedanke ist das Zusammenspiel von Theorie und Praxis, (Kunst)Wissenschaft und Wirtschaft. Dr. Dorothea van der Koelen trieb daher parallel zur Errichtung ihrer Stiftung die Etablierung eines Zentrums für Kunst und Wissenschaft voran. Dies mündete in der Eröffnung der *Cadoro* 2014 in Mainz.

Mit der van der Koelen Stiftung für Kunst und Wissenschaft und der *Cadoro* haben sich neue Perspektiven und Möglichkeiten eröffnet. Die Verbindung von Bildung und Ausbildung ist Programm. Gerade die mit der *Cadoro* – Zentrum für Kunst und Wissenschaft (ZKW) verbundene Kombination von Theorie und Praxis im Bereich Bildender Kunst bietet ein großes Potential für Studierende.

In der Kooperation mit dem Kunstgeschichtlichen Institut der Johannes Gutenberg-Universität in Mainz konnte dieses Potential realisiert werden und hat sich auch für den Wissenschaftsstandort Mainz als wertvoll erwiesen.

Was heute so leicht, selbstverständlich und allumfassend klingt, ist Ergebnis eines Prozesses der strategischen Planung und vieler kleiner Schritte, für die es einen langen Atem braucht. Dr. Dorothea van der Koelen gehört zu den wichtigsten Protagonistinnen der zeitgenössischen Kunstszene. Ihr Leben für und mit Kunst wurde zu Recht 2015 vom Land Rheinland-Pfalz mit der Max-Slevogt-Medaille ausgezeichnet.

Ihr gilt unsere volle Anerkennung und seitens des Landes Rheinland-Pfalz sowie der Stiftung Rheinland-Pfalz für Kultur gratuliere ich Dr. Dorothea van der Koelen zu ihrem außergewöhnlichen und einzigartigen Engagement mit und für die Kunst seit fast 45 Jahren.

Katharina Binz  
Ministerin für Familie, Frauen, Kultur und Integration  
Stellvertretende Ministerpräsidentin von  
Rheinland-Pfalz